



**Roman Kern**

Ratsschreiber

071 228 85 82

roman.kern@ortsbuenger.ch

Geht per E-Mail an

– St.Galler Medienschaffende

St.Gallen, 8. Juni 2024

### **Matinée der Ortsbürgergemeinde führt zum neuen Laufstall des Hofes Wiesenweid**

**Rund 80 Bürgerinnen und Bürger nahmen am Samstag an der Matinée der Ortsbürgergemeinde teil. Die Veranstaltung führte zum Hof Wiesenweid beim Scheitlinsbüchel, wo die Ortsbürgergemeinde aktuell in einen neuen Rindviehlaufstall investiert, um den Landwirtschaftsbetrieb für die Zukunft zu sichern.**

An drei Stationen konnten die Teilnehmerinnen und Teilnehmer Einblicke in den neuen Laufstall und die damit verbundenen Themen Bauen und Architektur, Demeterbetrieb und Stall sowie Landwirtschaft und Biodiversität erhalten.

Baubeginn des neuen Rindviehlaufstalls für den stadtnahen Demeter-Landwirtschaftsbetrieb Wiesenweid war im Oktober 2023. Im Juli 2024 sollen 43 Kühe in den offenen und hellen Stall einziehen. Landwirt Markus Gantenbein bekräftigte, dass der neue Laufstall dem Tierwohl diene. Der Stall bietet zudem Platz für einen Heustock und Hochsilos. Dadurch kann künftig auf die weissen Siloballen verzichtet werden. Mit den eingebauten Quelfassungen und dem Rückhalt von Regenwasser vom Dach werden, was nachhaltig ist und Wasserkosten reduziert, erläuterte Matthias Obertäufner, der Leiter Liegenschaftenunterhalt der Ortsbürgergemeinde. Mit dem Einbau von Photovoltaikanlagen auf dem Dach des Rindviehlaufstalls und auf dem Dach des Jungviehstalls beim Restaurant Scheitlinsbüchel, der anschliessend noch umgebaut wird, wird Strom für rund 30 Einfamilienhäuser produziert, der vom Landwirtschaftsbetrieb, dem Wohnhaus der Pächterfamilie und vom Restaurant Scheitlinsbüchel genutzt werden kann. Überschüsse werden ins öffentliche Netz gespiesen. "Besonders freut uns, dass der Stall zu rund 80 % aus Schweizer Holz hergestellt werden konnte. Ein Grossteil davon stammt aus dem Wald bzw. vom Forstbetrieb der Ortsbürgergemeinde St.Gallen. Damit schliesst sich ein Kreis.", sagt Bürgerratspräsidentin Katrin Meier.

"Die Landwirtschaftsbetriebe der Ortsbürgergemeinde hier in der Stadt erkennen Sie gut an den vielen Hochstamm-Obstbäumen", erklärt Urban Hettich, Leiter Forst und Natur der Ortsbürgergemeinde. Die Ortsbürgergemeinde setzt sich für deren Erhalt ein und fördert Massnahmen für Biodiversität bei ihren Landwirtschaftsbetrieben, was er am Beispiel der artenvielfältigen Hecke und der Feuchtwiese zeigte.

Die Ortsbürgergemeinde ist eine der flächenmässig grössten Grundeigentümerinnen der Stadt St.Gallen. Sie verfügt über ein umfassendes Portfolio von über 586 Hektar Land. Davon befinden sich rund 576 Hektar in der Landwirtschafts- und Grünzone sowie rund 10 Hektar in der Bauzone. Der Hof Wiesenweid ist einer von 17 städtischen Landwirtschaftsbetrieben der Ortsbürgergemeinde St.Gallen.

Auskunft erteilt:

Roman Kern, Ratsschreiber, roman.kern@ortsbuerger.com. 071 228 85 82 / 076 389 53 76

### **Über die Ortsbürgergemeinde St.Gallen**

Die Ortsbürgergemeinde St.Gallen fördert und gestaltet mit ihren Betrieben und Institutionen eine lebenswerte Stadt St.Gallen. Sie wirtschaftet nachhaltig für unsere vielfältige Gemeinschaft und ist ebenso attraktive wie verantwortungsvolle Arbeitgeberin für rund 370 Mitarbeitende.